
Р оссия приостанавлива-
ет участие в договоре об 

ограничении стратегических 
наступательных вооружений. 
Об этом сообщил Верховный 
главнокомандующий, вы-
ступая перед Федеральным 
Собранием.

– Повторю: не выходит из дого-
вора, а именно приостанавливает 
свое участие. Но прежде, чем вер-
нуться к обсуждению, мы долж-
ны для себя понять, на что все-та-
ки претендуют такие страны, как 
Франция и Великобритания, и как 
мы будем учитывать их стратеги-
ческие арсеналы, то есть совокуп-
ный ударный потенциал альянса, – 
сказал Владимир Путин.

 Президент подчеркнул, что 
СВО начали для защиты людей на 
Донбассе от неонацистского режи-
ма Украины. Все задачи спецопе-
рации будут выполнены в полном 
объеме, поскольку победить Рос-
сию на поле боя невозможно.

Владимир Путин поблагодарил 
весь народ России за мужество и ге-
роизм, призвал низко поклониться 
героическим жителям Донбасса. 
Регион обязательно будет восста-
новлен. После этого была объявле-
на минута молчания. Зал встал.

В продолжение Президент РФ 
озвучил новые меры поддержки 
участников специальной военной 
операции. Для адресной помощи 
ветеранам спецоперации и семь-
ям погибших бойцов будет создан 
специальный фонд. Он будет коор-
динировать предоставление соци-
альной, медицинской, психологи-
ческой поддержки, решать вопро-
сы санитарно-курортного лечения 
и реабилитации, помогать в обра-
зовании, спорте, трудоустройстве, 
предпринимательстве, повышении 
квалификации, получении новой 
профессии. Отдельная важнейшая 
задача фонда – организация долго-
временного ухода на дому, высоко-
технологичное протезирование для 
всех, кто в этом нуждается. Особо 
отмечается, что за каждым вете-
раном и семьей погибшего будет 

закреплен персональный социаль-
ный работник, координатор. Фонд 
будет работать по принципу одного 
окна, его структуры уже в этом году 
появятся во всех регионах страны. 
Создание специального фонда для 
помощи ветеранам, военнослужа-
щим и их семьям не снимает от-
ветственности с остальных орга-
нов власти, подчеркнул Владимир 
Путин. Кроме того, Президент по-
ручил отпускать участников спецо-
перации в двухнедельный отпуск 
каждые полгода. В этот срок не вхо-
дит время на дорогу. Также предус-
мотрены меры поддержки для со-
трудников оборонно-промышлен-
ного комплекса. Поручено запус-
тить для них программу льготного 
арендного жилья по ставке ниже 
рыночной, а строительство начать 
немедленно.

Еще одной важной темой пос-
лания стал пересмотр принципов 
организации образования, чтобы 
сделать подготовку детей и моло-
дежи более эффективной.

– Мы должны серьезно повы-
сить качество школьных, вузов-
ских учебных курсов, особенно 

гуманитарных, чтобы молодежь 
могла побольше узнать о величии 
России, – сказал Президент РФ.

Предложено вернуться к тради-
ционной для России системе обра-
зования, в частности, возвратить в 
практику профессионалитет. Ас-
пирантуру следует выделить в от-
дельный блок. Кроме того, за 5 лет 
требуется подготовить 1 миллион 
высококвалифицироанных рабо-
чих для обеспечения конкурентос-
пособности страны. Ученым следу-
ет предоставить большую свободу 
для творчества. Ранее полученные 
дипломы бакалавриата и магис-
тратуры будут легитимны.

– Прошу администрацию прези-
дента совместно с правительством 
представить предложения по созда-
нию инструментов прямой подде-
ржки лучших управленческих ко-
манд, практик, крупных, средних 
и небольших муниципалитетов, – 
сказал Владимир Путин.

Владимир Путин отметил, что 
уроженцы Донбасса и Новороссии 
должны стать главной опорой в ра-
боте по развитию регионов. Предло-
жено ввести материнский капитал 

для жителей новых регионов РФ, ко-
торые родились в 2007 году и позже. 
В ближайшее время минимальный 
размер заработной платы должен 
вырасти до 19 242 рублей. Суммы 
социальных налоговых вычетов на 
обучение детей предлагается увели-
чить до 110 тыс. руб., а на собствен-
ное обучение и на приобретение ле-
карств – до 150 тыс. руб.

Владимир Путин сказал, что 
выборы в местные и региональные 
органы власти в сентябре и прези-
дентские выборы в 2024 году со-
стоятся в строгом соответствии с 
законом. Владимир Путин проци-
тировал Петра Столыпина. Он от-
метил, что эти слова были сказаны 
в Государственной думе более 100 
лет назад, но в полной мере созвуч-
ны нашему времени: «Он сказал: в 
деле защиты России мы все долж-
ны соединить, согласовать свои 
усилия, свои обязанности и свои 
права для поддержания одного ис-
торического высшего права – пра-
ва России быть сильной».

Подготовлено  
по материалам РИА Новости

По традиции в канун Дня защитника 
Отечества церемония вручения свиде-

тельств состоялась в зале торжественных 
приемов регионального правительства.

Именная стипендия назначена 15 курсантам 
в размере 5 тысяч рублей каждая. В числе обяза-
тельных условий – отличные успехи в учебе и об-
щественной деятельности. Курсанты представля-
ют вузы, которые реализуют программу высшего 
образования в области обороны и безопасности 
государства, обеспечения законности и правопо-
рядка. В их числе – РГВВДКУ имени генерала ар-
мии В.Ф. Маргелова, Академия ФСИН России, Ря-
занский филиал Московского университета МВД 
РФ имени В.Я. Кикотя.

Курсантов, прапорщиков и младших офице-
ров поздравила первый заместитель председате-
ля правительства Анна Рослякова.

– Традиционно мы встречаемся в канун Дня 
защитника Отечества, – говорит Анна Росляко-
ва. – Вы выбрали для себя путь служения госу-
дарству, защиты Родины, обеспечения правопо-
рядка. В первую очередь хочется поблагодарить 
ваших родителей, преподавателей. Вы – их и наша 
гордость.

Семь из пятнадцати свидетельств вручены кур-
сантам Академии ФСИН России. В этом ведущем 
вузе Федеральной службы исполнения наказания 

курсанты привлекаются к научной работе с пер-
вых дней обучения.

– Курсанты, которые получают губернаторс-
кую стипендию, обучаются только на отличные 
оценки и проявляют себя с положительной сторо-
ны в общественной и научной работе, – говорит 
начальник курса учебно-строевого подразделения 
академии Николай Бут.

– Я с первого курса начала заниматься науч-
ной деятельностью. Писала статьи по теории госу-
дарства и права для различных юридических жур-
налов, – говорит курсант Академии ФСИН России 
Камила Абдуллина. – Помимо учебы я еще хорошо 
рисую. До поступления в Академию окончила с 
красным аттестатом художественную школу. Ста-
раюсь развиваться всесторонне и во всем привык-
ла добиваться максимальных достижений.

Со своей мечтой Камила уже определилась. 
После окончания с отличием Академии ФСИН 
России она хочет окончить аспирантуру, прийти 
в родную альма-матер преподавателем и зани-
маться там наукой.

После церемонии награждения первый замес-
титель председателя правительства Анна Росляко-
ва, несмотря на всю серьезность будущих профес-
сий курсантов, посоветовала им чаще улыбаться, 
быть оптимистичными и жизнерадостными.

Вячеслав Астафьев
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Новая веха
в Послании ФедеРальному собРанию ПРезидент РФ владимиР Путин  
объявил о Ряде ПРинциПиальных изменений во внутРенней и внешней ПолитиКе
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Воронина Ирина Сергеевна из Рязанского филиала московского университета  
мВД РФ имени В.я.кикотя беседует с будущими офицерами крылатой пехоты

– Прозвучали очень важные, 
знаковые для всей страны слова. 
Послание – это руководство к дейс-
твию. Президент дал четкую оценку 
ситуации в мире, положению дел в 
нашей стране. обосновал задачи 
специальной военной операции. 
Речь идет о безопасности нашей 
Родины, защите наших людей, на-
ших фундаментальных ценностей. 
безусловный приоритет – это под-
держка участников сво. будет пре-
дусмотрен ряд социальных гарантий 
для ветеранов сво и для семей по-
гибших воинов. в том числе для этого 
будет создан новый фонд. также за 
каждым ветераном, за каждой се-

мьей будет обязательное индивиду-
альное сопровождение со стороны 
государственных структур, без вся-
кой бюрократии. мы уже это дела-
ем в регионе. будем развивать это 
направление.

в Послании Президента пред-
ставлен целый комплекс новых мер 
по стимулированию экономики: за-
явлен ряд очень значимых инициатив 
по развитию экономики, она успешно 
адаптируется к новым условиям. и, как 
сказал Президент, будет реализовы-
ваться масштабная программа мо-
дернизации ЖКх, по строительству 
дорог, ремонту школ, обновлению 
общественного транспорта и многое 

другое. Продолжится социальная га-
зификация, эта программа становится 
бессрочной для всех жителей. вводят-
ся дополнительные виды поддержки 
для работников оборонно-промыш-
ленного комплекса. начинает рабо-
тать промышленная ипотека, новые 
меры по стимулированию инвестиций. 
налоговые льготы и преференции для 
бизнеса и для граждан.

дано поручение по серьезному 
повышению минимального размера 
заработной платы. серьезные цели. 
мы все понимаем их важность. все 
поставленные Президентом задачи, 
которые имеют отношение к региону, 
будут выполнены в полном объеме.

– одно из них, которое сейчас 
просто необходимо – решение о 
создании специального государс-
твенного фонда. владимир владими-
рович Путин сказал, что «его зада-
чей станет адресная персональная 
помощь семьям погибших бойцов 
и ветеранам сво. он будет коор-
динировать предоставление соци-
альной, медицинской, психологи-
ческой поддержки, решать вопро-
сы санитарно-курортного лечения 
и реабилитации, помогать в обра-
зовании, спорте, трудоустройстве, 
предпринимательстве, в повышении 
квалификации, в получении новой 
профессии».

Ребята возвращаются домой, и 
им необходимо помочь, прежде все-
го, психологически, ведь после учас-
тия в боевых действиях перестроить-
ся на мирную жизнь без специалис-
тов не просто.

необходима и поддержка се-
мей, чьи сыновья и мужья выполня-
ют боевые задачи в зоне сво. та-
кая работа в нашем регионе уже 
ведется, но теперь она будет цент-
рализованной, а значит, на более 
качественном уровне. Как говорит 
губернатор Павел малков: «никто 
не должен остаться без внимания 
и поддержки, ни одна семья учас-
тника сво».

– Прозвучавшее Послание в оче-
редной раз показывает силу и харак-
тер нашего лидера, сумевшего в не-
простое время, в котором находится 
страна, подвести итоги прошедшего 
года, дать оценку роли и места Рос-
сии в этот исторический период, взять 
на себя ответственность за прини-
маемые решения и судьбы людей. 
главные из них – герои и участни-
ки специальной военной операции, 
судьбы жителей донецкой и луганс-
кой республик, херсонской и запо-
рожской областей. в Послании имен-
но им отведена особая роль. власти 
всех уровней должны позаботиться о 
том, чтобы все проблемы защитни-

ков отечества были решены. важ-
но поддержать всеми возможными 
способами семьи участников сво, 
самих военнослужащих. герои се-
годняшнего времени должны стать 
движущей силой страны.

Президент говорил о необхо-
димости новых подходов в системе 
образования, необходимости гото-
вить профессиональные кадры для 
отраслей, имеющих стратегическое 
значение для экономики и социаль-
ной сферы.

глава государства говорил о 
главном выборе, который может 
сделать каждый, – быть со своей Ро-
диной, служить своей стране.

издается с апреля 1997 года
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паВел малкОВ: 
«все Поставленные ПРезидентом РФ задачи  
будут выПолнены в Полном объеме»

нИкОлай ВОйткОВ: 
«в Послании ПРезидента содеРЖатся  
очень ваЖные и аКтуальные Решения»

наталья гРИшИна: 
«геРои сегодняшнего вРемени  
долЖны стать двиЖущей силой стРаны»
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с днем защитниКа отечества,
доРогие земляКи!
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В рабочей поездке по 
населенным пунк-

там Касимовского райо-
на полпреда сопровож-
дали губернатор области 
Павел Малков, вице-гу-
бернатор Артем Бранов 
и министры областного 
правительства. Главной 
темой стало состояние 
системы здравоохране-
ния малых городов и сел.

ВесоМый ВКлАд
Одним из первых пунктов 
маршрута стало Касимовское 
подземное хранилище при-
родного газа филиала ООО 
«Газпром ПХГ» «Касимовс-
кое УПХГ». Обсуждались те-
кущая работа предприятия, 
социальный вклад в развитие 
района, его производствен-
ные возможности и перспек-
тивы развития. Предприятие 
является самым большим 
хранилищем газа в мире, со-
зданным в водоносном плас-
те, поддерживает надежное 
и бесперебойное газоснаб-
жение Центрального района 
России. Станция обеспечива-
ет стабильный транзит газа 
по магистральному газопро-
воду ООО «Газпром трансгаз 
Москва». Все процессы авто-
матизированы.

Игорь Щеголев вручил 
коллективу Касимовского 
УПХГ благодарственное пись-
мо за заслуги в развитии топ-
ливно-энергетического ком-
плекса и в связи с 30-летием 
ПАО «Газпром». «Президент 
Владимир Путин сказал, что 
«Газпром» – это и энергети-
ческая безопасность нашей 
страны, и экономическая 
стабильность, и социальная 
устойчивость. Роль вашего 
предприятия, вашего про-
фессионального труда в ре-
шении всех этих задач пере-
оценить трудно, – подчерк-
нул полпред. – Очень важна 
активная работа по перево-
оружению, которая сейчас 
ведется на предприятии. Вы 
осваиваете системы отечест-
венного производства, заме-
няете те импортные, которые 
уже устаревают морально и 
физически, являются более 
трудными в обслуживании. 
При этом российские систе-
мы зачастую превосходят по 
своим показателям и рабо-
тоспособности то, что стоя-
ло ранее».

НАчАльНАя точКА
Знакомство с системой здра-
воохранения района нача-
лось с работы фельдшерско-
акушерского пункта в селе 
Шостье. Новое здание ФАПа 
построено в рамках реги-
ональной программы «Со-
циальное и экономическое 
развитие населенных пунк-
тов» в конце 2022 года. Пункт 
обеспечен необходимыми 
специалистами, оснащен 
современным медицинским 
оборудованием. Медучреж-
дение работает в тесном вза-
имодействии с Касимовским 
межрайонным медцентром, 
специалисты которого при 
необходимости дистанцион-
но консультируют медработ-
ников ФАПа и пациентов.

Полпред посетил и Каси-
мовский межрайонный ме-
дицинский центр, оказыва-
ющий медицинскую помощь 
более 7000 жителям посел-
ков Гусь-Железный, Сынтул 
и многих других. Больница 
расположена в нескольких 
зданиях 1936, 1954 и 1986 го-
дов постройки, и их физичес-
кий износ составляет сегодня 
100%. Завершилось знакомс-
тво с системой здравоохране-
ния района осмотром про-
изводственных мощностей 
Касимовского приборного 
завода, который производит 
широкую номнеклатуру про-
дукции, в том числе меди-
цинскую технику и мебель, 
лабораторное оборудова-
ние и лечебные комплексы. 
По итогам поездки в Центре 

культурного развития города 
Касимова состоялось совеща-
ние по проблемам здравоох-
ранения региона.

Обращаясь к участникам 
совещания, полпред подчер-
кнул, что президент назвал 
народосбережение главным 
стратегическим приоритетом 
государства. «Здравоохране-
ние в этой работе играет клю-
чевую роль. Регулярно прини-
маются дополнительные ре-
шения, которые направлены 
на повышение эффективнос-
ти системы здравоохранения. 
Все больше акцентов делается 
на малые города и сельскую 
местность. Но многое зави-
сит и от профессионализма 
работников этой сферы, от 
лекарственного обеспечения 
населения, от системы под-
готовки будущих врачей и 
среднего медперсонала, гар-
моничного сочетания госу-
дарственной и частной меди-
цины. Это непростые вопро-
сы, но точно – решаемые. И 
механизмы для этого сущес-
твуют, и лучшие практики, 
которые подтверждают, что 
все это можно наладить очень 
эффективно», – обозначил ак-
центы Игорь Щеголев.

Путь решеНия
На заседании обсуждались 
меры, направленные на ре-
шение проблемных вопро-
сов в здравоохранении ре-
гиона, плановые мероприя-
тия на текущий год, вопро-
сы поддержки реализуемых 
проектов.

Губернатор Павел Мал-
ков подчеркнул, что систе-
ма здравоохранения – одна 
из самых проблемных сфер 
в Рязанской области. Но, не-
смотря на все существующие 
недостатки в организации 
работы, проблемы с оснаще-
нием медучреждений, врачи 
продолжают выполнять свой 
долг и прилагают максимум 
усилий для спасения жизни 
и здоровья пациентов. «Сей-
час мы системно занимаем-
ся вопросами здравоохране-
ния, – сказал Павел Малков. – 
Начинает работать медицин-
ская информационная систе-
ма, очень серьезно меняем 
систему родовспоможения. 
Идет работа по отдельным 
медицинским учреждениям. 
В прошлом году 15 ФАПов 
построили. В этом году пос-
троим еще пятнадцать. Все 
это стало возможным благо-
даря федеральной помощи и 
реализации национального 
проекта «Здравоохранение». 
Запустим скоро новый он-
кодиспансер. Уже сейчас он 
принял несколько первых па-
циентов. Идет определенная 
работа, которая скоро поз-
волит принимать пациентов 
в круглосуточном режиме и 
обеспечить загрузку этого 
учреждения». Губернатор от-
метил, что новый онкоцентр 
позволит в полном объеме 
оказывать медпомощь паци-
ентам с онкологией, без выез-
да за пределы региона.

Александр Джафаров

Меняться к лучшему
Рязанскую область посетил  
полномочный пРедстаВитель пРезидента РФ В ЦФо игоРь ЩеголеВ

з аседание региональ-
ного парламента на-

чалось с информации об 
участии в благотвори-
тельном марафоне «Все 
для Победы!». Акция 
инициирована губерна-
тором региона Павлом 
Малковым и активиста-
ми оНФ. Все собранные 
средства пойдут на при-
обретение специального 
оборудования и гумани-
тарных грузов для бой-
цов, призванных из ря-
занской области.

Депутаты также рассмот-
рели вопрос изменений в ре-
гиональное законодательс-
тво, которые расширяют со-
циальную защиту для всех 
семей рязанцев-участников 
СВО, а не только для моби-
лизованных. Перед голосо-
ванием с пояснениями пред-
ложенных поправок высту-
пила министр труда и соц-
защиты населения Наталья 
Суворова. Она отметила, что 
областным правительством 
выработана позиция, кото-
рая предусматривает, что 
семьи всех без исключения 
«людей в погонах», которые 
участвуют в спецоперации, 
должны иметь доступ к го-
сударственной бесплатной 

юридической помощи. Ана-
логичные изменения каса-
ются и социального пакета: 
внеочередное предоставле-
ние социальных услуг, долго-
временный уход, оздоровле-
ние в санатории «Сосновый 
бор», путевки в детские лаге-
ря и пр. Депутаты Рязанской 
областной Думы поддержали 
соответствующую корректи-
ровку регионального законо-
дательства. 

За главной темой не за-
быты и другие социальные 
задачи. По словам минист-
ра, 200 земельных участков 
совсем скоро передадут мно-
годетным семьям. Они уже 
сформированы, и переда-
ча ожидается в ближайшие 
месяцы. Кроме того, теперь 
есть альтернатива участкам 
в виде денежной выплаты 
в 200 тыс. рублей, которую 
можно потратить на улуч-
шение жилищных условий 
семей, для погашения креди-
тов на приобретение жилья. 
Обратиться за выплатой мож-
но в органы соцзащиты или 
МФЦ. Депутаты Рязанской 
областной Думы поддержали 
предложения. При этом спи-
кер Аркадий Фомин призвал 
продолжить совершенство-
вать программу поддержки 
многодетных семей, изыс-

кивать возможности предо-
ставления земельных участ-
ков со всеми подведенными 
коммуникациями, в местах 
с развитой социальной инф-
раструктурой. 

С января в регионе дейс-
твует программа догазифика-
ции, которая предусматрива-
ет не только проведение газа, 
но и субсидии на проведение 
труб, приобретение оборудо-
вания и прочее. Сумма под-
держки составляет 100 тыс. 
руб. Право на господдержку 
имеют льготные категории 
населения: ветераны боевых 
действий, малоимущие се-
мьи, многодетные, ветераны 
Великой Отечественной вой-
ны и члены их семей. Ната-
лья Суворова вынесла пред-
ложение от своего ведомства 
учитывать федеральные пра-
вила программы. По ним на-
личные расчеты с граждана-
ми исключаются. Субсидии 
поступают непосредственно 
газораспределительным ор-
ганизациям. Этим органи-
зациям дадут рекомендации 
по индивидуальной работе 
с гражданами. Депутаты ут-
вердили предложенные поп-
равки.

Муниципальные образо-
вания смогут теперь полу-
чить субсидии гораздо про-

ще, благодаря тому, что уже 
заработал Федеральный за-
кон №448, принятый в конце 
декабря прошлого года. Вне-
сены изменения в Бюджет-
ный кодекс РФ. В частности, 
смягчены условия получения 
субсидий муниципальными 
образованиями. Рязоблдума 
внесла соответствующее из-
менение в региональное зако-
нодательство, чтобы оно соот-
ветствовало федеральному. 

В завершении заседания 
парламент области принял 
кадровое решение. Роман 
Кузьмичев, до недавнего вре-
мени руководивший конт-
рольно-счетной палатой ре-
гиона, освобожден от зани-
маемой должности. Он подал 
соответствующее заявление, 
которое рассмотрел профиль-
ный комитет в его личном 
присутствии. Окончательное 
решение приятно голосова-
нием на заседании Думы. 

Председатель Рязоблдумы 
Аркадий Фомин отметил, что 
работа с КСП была конструк-
тивной. Выстроена система, 
создано аналитическое уп-
равление, что позволяет бо-
лее грамотно строить эконо-
мические прогнозы развития 
отраслей и региона в целом. 

Михаил Скрипников 
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эКоНоМиКА

основной акцент
В уФнс Рязанской области подВели итоги Работы за пРошлый год

Приоритетные задачи 
депутаты Рязоблдумы поддеРжиВают семьи участникоВ сВо 

По словам главы УФНС 
Рязанской области, на про-
тяжении всего прошлого года 
отмечена стабильная дина-
мика поступлений налого-
вых доходов в регионе во все 
уровни бюджетов. В консо-
лидированный бюджет Ря-
занской области поступило 
64 млрд 43 млн рублей, что 
на 20,6%, или на 10 млрд 953 
млн рублей, больше поступ-
лений аналогичного периода 
прошлого года.

«Основной акцент налого-
вого контроля был сделан на 
пресечении случаев соверше-
ния налогоплательщиками 
умышленных действий, на-
правленных на уклонение от 
уплаты налогов», – заявил Вя-
чеслав Морозов. Он отметил, 
что решения о выездных про-
верках применялись только 
в исключительных случаях, 
когда налогоплательщики не 
шли на контакт. Результатом 
данной работы стало умень-
шение количества заплани-
рованных выездных прове-
рок на 66%.

Губернатор Павел Мал-
ков поблагодарил сотрудни-
ков ведомства за достойные 
результаты и ответственный 
труд, подчеркнув его значи-
мость. «Ваша профессиональ-
ная работа важна в обеспече-
нии устойчивости бюджетной 
системы. Эффективная де-
ятельность налоговой службы 
дает нам возможность разви-
вать регион, исполнять по-
ручения Президента, решать 
проблемы людей, несмотря 
на все существующие труд-
ности. Хорошая работа по на-
полнению бюджета – это зна-
чит исполнение социальных 
обязательств, строительство 
дорог, детсадов и многое дру-
гое. Сегодня непростое вре-
мя, важен каждый рубль», – 
сказал он.

Глава региона положи-
тельно оценил развитие циф-
ровизации в работе ведомс-
тва. В настоящее время прак-
тически все услуги налого-
вой переведены в электрон-
ные форматы, что повышает 
удобство для людей и бизне-

са. Губернатор подчеркнул, 
что совместно предстоит ре-
шить целый спектр важней-
ших задач, обеспечить не-
укоснительное выполнение 
поручений президента, в пер-
вую очередь по повышению 
качества жизни граждан.

В своем выступлении гла-
ва региона пообещал углуб-
ление взаимодействия по 
всем направлениям работы 
службы, чтобы работа стала 
еще более тесной. В прошлом 
году Налоговая служба Рязан-
ской области совместно с ор-
ганами внутренних дел про-
вела 21 налоговую проверку. 
В результате этих проверок 
в бюджеты разных уровней 
поступило 97 млн рублей. А 
контрольная и контрольно-
аналитическая работа самой 
службы дополнительно соб-
рала в бюджет 1 млрд 396 млн 

руб., что на 279 млн руб., или 
на 25%, больше аналогично-
го показателя 2021 года.

«Отдельное внимание в 
работе управления было уде-
лено налогоплательщикам, 
являющимся исполнителя-
ми национальных проектов 
и программ ремонта много-
квартирных домов. Данная 
категория налогоплательщи-
ков уточнила свои налоговые 
обязательства на сумму более 
94 млн рублей», – подчеркнул 
Вячеслав Морозов.

Глава налоговой службы 
региона отметил, что хоро-
шей площадкой для обсужде-
ния различных проблемных 
вопросов и инициатив в сфе-
ре налогового администриро-
вания на региональном уров-
не стал Общественный совет 
при УФНС России по Рязанс-
кой области, в состав которо-
го входят представители биз-
неса, СМИ, здравоохранения, 
образования – профессионалы 
своего дела, чей независимый 
взгляд на проблемы админис-
трирования налогов помогает 
наладить конструктивное вза-
имодействие с налогоплатель-
щиками, повысить престиж 
института уплаты налогов в 
глазах рязанцев.

Александр Джафаров

В первые глава регио-
на побывал в сасове 

в июле прошлого года, 
второй раз – на этой не-
деле. Подводя итоги ра-
бочей поездки, он отме-
тил, что по экономике 
сасово развивается быс-
трее, чем другие муни-
ципальные образования. 
Видны серьезные дости-
жения, ведется системная 
работа.

ГлАВА здесь –  
ВсеМу ГолоВА
Губернатор Павел Малков 
провел рабочую встречу с 
главой администрации Са-
сова Евгенией Рубцовой. Она 
доложила, что план по дохо-
дам за прошлый год перевы-
полнен на 15%. На реализа-
цию программ и проектов 
развития города из федераль-
ного и областного бюджетов 
привлечено порядка милли-
арда рублей.

В прошлом году город 
Сасово вступил в программу 
комплексного развития сель-
ских территорий. По этой 
программе реконструирован 
центр дополнительного об-
разования, отремонтирован 
ряд участков водоснабжения 
и водоотведения, построен 
канализационный коллек-
тор. В этом году начнет рабо-
ту новый детский сад.

– Прекрасная программа, 
которая позволяет закрыть 
многие социальные нужды, 
начиная от коммунальной 
инфраструктуры и заканчи-
вая решением самых острых 
проблем по социальным объ-
ектам, которых не хватает. 
Мы максимально использу-
ем возможности программы, 
чтобы развивать муниципа-
литеты. Она разработана и 
реализуется по поручению 

Президента России, – сказал 
Павел Малков.

«родиНА» остАлАсь
В Сасове здание бывшего ки-
нотеатра «Родина» отремон-
тировали по комплексной 
программе развития сель-
ских территорий и размес-
тили там Центр дополнитель-
ного образования, а название 
решили оставить.

– Мы реализуем дополни-
тельные общеразвивающие 
программы по IT-техноло-
гиям, программированию, 
проектированию, моделиро-
ванию, конструированию, 
хореографии, музыке, изоб-
разительному искусству. Осо-
бое внимание будет уделено 
работе с одаренными детьми, 
проявляющими интерес к ин-
теллектуальной деятельнос-
ти и научному творчеству. 
Внебюджетные средства 400 
тысяч рублей (выделены ПАО 
«Саста»), а также 1,493 млн 
рублей (выделены муници-
пальным бюджетом) исполь-
зованы на приобретение обо-
рудования, – рассказывает 
директор центра допобразо-
вания Марина Дергачева.

Павлу Малкову понра-
вился центр, особенно его 
инженерно-техническая ла-
боратория, в которой теперь 
есть уникальные кабинеты 
физики и робототехники с 
3D-принтерами и графичес-
кими планшетами.

«дВижеНие ПерВых» 
ширится и рАстет
В Сасовском центре допобра-
зования создали первичное 
отделение РДДМ «Движение 
первых». Первых вступивших 
в него ребят поздравил губер-
натор Павел Малков. 

– «Движение первых» раз-
вивается и растет. К нему 

присоединяются неравно-
душные ребята, патриоты, 
активисты, волонтеры – все 
те, кто хочет развиваться 
и приносить пользу обще-
ству, – сказал глава региона, 
обращаясь к членам нового 
первичного отделения. – Не 
бойтесь проявлять инициа-
тиву. Предлагайте, творите, 
мечтайте, делайте! У вас все 
обязательно получится.

НоВАя точКА ростА
В Сасовском летном училище 
гражданской авиации име-
ни Героя Советского Союза 
Г.А. Тарана профессию пи-
лота получают 410 курсан-
тов, из них 24 иностранных 
гражданина из Республики 
Беларусь, Киргизии, Таджи-
кистана, Узбекистана, Ка-
захстана.

Губернатор Павел Мал-
ков побывал на аэродроме, в 
общежитии и столовой, по-
общался с курсантами и ди-
ректором училища Евгением 
Смольниковым.

– Сасовское летное учили-
ще – это одна из возможных 
точек роста, – говорит Павел 
Малков. – Сейчас мы говорим 
про импортозамещение не 
только в вопросах оборудова-
ния, поставок, производства, 
но и в других направлениях. 
Одно из них – развитие авиа-
ции. Наша промышленность 
активно работает над выпус-
ком новых воздушных судов, 
и надо готовить пилотов, ко-
торые смогут управлять всей 
этой современной техникой. 
Училище должно осваивать 
новые программы, новые 
виды летательных аппаратов. 
Нужно развиваться, и у этого 
учреждения есть такой по-
тенциал. Готов вести диалог 
с коллегами из федеральных 
министерств по дополнитель-

ным возможностям для учеб-
ного заведения, реализации 
дополнительных программ 
и проектов.

ПоМоГАть –  
НАшА оБязАННость
Встреча главы региона с ма-
терями и женами участников 
СВО проходила в формате «за 
чашкой чая». Павел Малков 
попросил собравшихся зада-
вать ему вопросы и говорить 
о том, что волнует.

Речь шла о поддержке се-
мей участников специальной 
военной операции, популя-
ризации подвигов Героев 
Отечества, бойцов СВО, пат-
риотическом воспитании де-
тей и молодежи. В частности, 
говорили о возможности от-
крытия в Сасове многофунк-
ционального семейного цен-
тра, в котором будут прини-
маться участники СВО и их 
семьи. Такой МФЦ недавно 
начал работать в Рязани.

– Мы видим высокую вос-
требованность многофункци-
ональных семейных центров. 
Они позволяют не только ре-
шать вопросы людей, но и 
дают нам информацию о том, 
на что необходимо обратить 
внимание. Я дал поручение 
развивать сеть таких цент-
ров в районах. В марте один 
из них появится в Сасове, в 
помещениях МФЦ, – сказал 
Павел Малков.

Глава региона отметил, 
что все просьбы и пожелания 
будут проработаны, по каж-
дому частному вопросу – при-
няты конкретные решения.

– Никто не должен остать-
ся без внимания и подде-
ржки, ни одна семья участ-
ников СВО, – уточнил губер-
натор. 

Вячеслав Астафьев

точки роста города сасово
успехи В РазВитии муниЦипалитета отметил губеРнатоР паВел малкоВ

ПерсПеКтиВы

В работе расширенной коллегии управления при-
няли участие губернатор области Павел Малков, 

представители силовых структур региона. руководи-
тель управления Вячеслав Морозов (на фото) привел 
основные данные о результатах работы налоговой 
службы в 2022 году.
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Ольга Монахова, 
 референт

– Я созваниваюсь с родителями и дру
гими родственниками. Они живут на 
Урале. Поздравлю своих. На работе 
женская часть коллектива устраивает 
чаепитие для наших мужчин. 

Николай Шахматов, 
продавец-консультант

– Поздравляю всех знакомых мужчин 
и сам принимаю поздравления, под
держиваю связь с сослуживцами, мы пе
реписываемся не только в праздник, но 
и в течение года.

Ольга Девятина, 
студентка

– Поздравлю отца, брата, знакомых. 
Стараюсь подарить чтонибудь ориги
нальное, запоминающееся, а не стан
дартный набор, как это принято.

Глас народа / Кого вы поздравляете в День защитника Отечества?

«ГОрячий» телефОн реДаКции: (4912) 21-08-13

Светлана Прогулова, 
пенсионер

– Всех своих близких: мужа, сыновей, 
внуков. Профессиональных военнослу
жащих в нашей семье нет, но это не ме
шает им посвоему защищать интересы 
страны на своем поприще.

РОМаН ИгОлкИН  
СРажаетСя за РОДИНу
ВО ВСе ВремеНа ВОеННаЯ ПрОфеССиЯ была и ОСтаетСЯ  
СамОй НУжНОй и ВажНОй

В опрос: «кем стать?» 
решает каждый из 

нас. Найти решение без 
ошибок – один раз и на 
всю жизнь – бывает не-
просто. Правильный вы-
бор, как, впрочем, и не-
верный, очень многое 
определяет в каждой 
жизни и судьбе. я рас-
скажу о встрече, на ко-
торой недавно побывала 
по своей журналистской 
работе и где все оказа-
лось не совсем так, как я 
ожидала. Но обо всем по 
порядку.

«ДеРжИСь, БРат»
Этими словами закончил свое 
первое письмо под держки во-
ину, участнику специальной 
военной операции Роману 
Иголкину пятиклассник ря-
занской школы № 19/25 Ар-
тем Пименов.

Рассказ об участии де-
сантника Романа в СВО Ар-
тем услышал от своих род-
ных дома, в семье. После 
чего молча встал и пошел в 
свою комнату. А там сел за 
стол и написал от себя лично 
письмо, в котором, как умел, 
поддержал воина. Артем раз-
решил мне процитировать 
текст. Вот он:

«Привет, Роман! Пишет 
тебе Артем. Я живу в Рязани. 
Мне 11 лет, и я учусь в 5 клас-
се. Мы с друзьями передаем 
тебе и твоим друзьям боль-
шой привет. Мы очень силь-
но вами гордимся и ждем вас 
домой живыми и здоровыми. 
Мы поддерживаем вас в вашем 
деле по освобождению Украи-
ны от нацистов. Мы верим, что 

О н летел, спешил, мчался к той единственной, 
любимой через эту последнюю июльскую ночь 

1946 года. Бросил все в Москве и поехал сюда, в ря-
занскую глубинку, в село Никитино кораблинского 
района, к любимой аннушке, с которой несколько 
месяцев состоял в переписке. запала она ему в душу 
красотой своей, добротой, порядочностью. а ее ра-
бота в эвакогоспитале № 3045, куда он, офицер-пе-
хотинец, попал на долечивание? а руки ее нежные, 
излечивающие любую хворь? то было шестое его ра-
нение. 

Самое первое письмо артема Пименова гвардии подполковнику  
Роману Иголкину

вы все вернетесь с победой до-
мой. Как бы ни было вам там 
всем тяжело, знайте: мы вас 
любим и поддерживаем.

До свидания. Ждем вестей 
из Киева:). Я, так же, как и 
ты, стать хочу военным и за-
щищать нашу Родину.

Держись, Брат». 
Как вы, читатели, уже по-

няли, письмо было не одно. 
Между Романом и Артемом 
завязалась переписка, об-
мен голосовыми сообщени-
ями. Совсем недавно они по-

общались не в виртуальном, 
а в реальном пространстве. 
Гвардии подполковник, за-
меститель начальника ка-
федры физической и горной 
подготовки Рязанского гвар-
дейского высшего воздушно-
десантного ордена Суворова 
дважды Краснознаменного 
командного училища имени 
генерала В.Ф. Маргелова Ро-
ман Евгеньевич Иголкин вы-
полнял задачи специальной 
военной операции девять ме-
сяцев. Прибыл в отпуск к се-

ла до самого конца», – кратко 
пояснил свой подарок Роман. 
За участие в специальной во-
енной операции гвардии под-
полковник Роман Иголкин 
награжден медалью Суво-
рова и орденом «За военные 
заслуги».

Школьники вручили под-
полковнику гитару, чтобы 
песня, музыка помогали сол-
датам поддерживать боевой 
дух на передовой.

– Обязательно сыграем и 
споем. И пришлем вам, ре-
бята, видеопривет, – заве-
рил пятиклассников Роман 
Иголкин.

А на встрече в библиотеке 
все вместе – дети и взрослые – 
хором спели знаменитую «Ка-
тюшу». Оказалось, я отлично 
помню слова этой песни и 
пела, как в школьные годы, 
когда у нас был сильный хор.

Учитель истории и обще-
ствознания Елена Поминова 
передала Роману для бойцов 
на передовой поздравитель-
ные открытки, которые сде-
лали ученики к Дню защит-
ника Отечества. В ответ Ро-
ман произнес слова, ради ко-
торых, думается, такие встре-
чи и случаются в жизни:

– На фронте любое пись-
мо или открытка ваша, из 
мирной жизни, сразу напо-
минает нам, откуда мы. Там, 
где я служил, все такие пись-
ма и открытки были при-
колоты на специальной до-
ске, которую нельзя пробить 
снарядом. Мы закрыли ее 
по максимуму, потому что 
это для нас – святое. Все эти 
письма мы практически зна-
ли наизусть и вспоминали в 
моменты, когда было тяже-
ло или грустно. Прочитаешь 
такую весточку – и на душе 
становится намного теплее, 
ты понимаешь, что делаешь 
нужное дело. За тебя пере-
живает и тебя поддерживает 
пускай даже совсем незнако-
мый тебе человек – и согре-
вается душа. Мои товарищи, 
которые уже не вернутся до-
мой, понимали, за что и за 
кого они отдали жизнь.

БРОНя кРеПка 
О своей особенной профес-
сии – Родину защищать – под-
полковник Иголкин расска-
зывал не по учебнику. Сидев-
шие перед ним дети по воз-
расту были недалеко от двух 
его сыновей (Даниилу 12 лет, 

Гавриилу 8 лет) и слушали 
его, затаив дыхание. Послед-
ние два слова – не штамп, а 
реальная реакция современ-
ных детей на слова солдата о 
Родине.

А чтобы представляли во-
енную профессию мальчиш-
ки и девчонки наглядно, Ро-
ман Евгеньевич принес на 
встречу всю свою экипиров-
ку. Автомат Калашникова, 
защитный шлем, бронежи-
лет, специальный пояс, сум-
ка с перевязочными мате-
риалами, подсумки для гра-
нат и дополнительные ма-
газины, армейский рюкзак, 
тепловизор… Все эти вещи 
школьники могли не только 
рассмотреть. Роман Евгень-
евич, опять же для нагляд-
ности, экипировал Артема 
как самого настоящего бой-
ца. Школьники узнали, что 
в таком обмундировании 
бойцы могут провести не 
один, а четыре дня, выпол-
няя задачу.

Когда Артем был полно-
стью снаряжен (исключая 
обувь), на вопрос Романа: 
«Ну как ощущения?» смог 
ответить только по-муж ски 
кратко: «Немного тяжело-

мье (в Рязани у него жена и 
трое сыновей, двое старших – 
школьники, а младшему ис-
полнилось 3 года) и нашел 
время, чтобы встретиться с 
Артемом и его одноклассни-
ками в одном из залов библи-
отеки имени Горького.

Флаг ВДВ И гИтаРа – 
В ПОДаРОк
Я успела до начала встречи 
познакомиться с Артемом. 
«Очень сильно волнуюсь, 
даже ночью просыпался, – 
признался он мне.– И очень 
жду встречи. Хочу увидеть Ро-
мана и пожать ему руку». 

А когда через несколько 
минут они встретились, Артем 
от волнения заговорил не сра-
зу. «Я желаю Вам, Роман, здо-
ровья и силы!» – все же спра-
вился Артем с волнением.

В ответ Роман Евгеньевич 
подарил младшему своему 
другу флаг ВДВ. «Он со мной 
там путешествовал – от нача-

вато». Зато одноклассники 
восхищенно смотрели на 
Артема, которому, как они 
считали, очень повезло. Они 
рассматривали и ручной теп-
ловизор, который дал им Ро-
ман, и его же специальный 
фонарик. Когда Артем снял 
всю экипировку и радостно 
вздохнул, а за ним заулыба-
лись и довольные мальчиш-
ки, Роман негромко подыто-
жил разговор о главном:

– Ради того, ребята, что-
бы вы улыбались и жили в 
мире, мы и делаем свою ра-
боту. И стараемся делать ее 
хорошо.

Из СкОПИНа В РязаНь. 
ЧеРез лИНИю ФРОНта
О том, как встреча Романа Ев-
геньевича Иголкина с Арте-
мом и его сверстниками ста-
ла возможной, мне рассказа-
ла заместитель председателя 
областного Совета женщин 
(возглавляет этот Совет На-
талья Гришина, председатель 
Общественной палаты Рязан-
ской области, директор биб-
лиотеки) Антонина Сергеев-
на Ишина. 

Председатель отделения 
областного Совета женщин 
в Скопине Альбина Павлов-
на Егорова вместе со свои-
ми единомышленницами 
собирают гуманитарный 
груз для участников специ-
альной военной операции. 
Еще в прошлом году она вя-
зала теплые носки. И в одну 
пару вложила письмо со сло-
вами поддержки, а еще напи-
сала свой адрес и телефон. 
Ее письмо прочитал Роман 
Иголкин. Он ответил Альби-
не Павловне, завязалась пе-
реписка. Человек с активной 
жизненной позицией, Аль-
бина Павловна поделилась 
информацией о Романе со 
своими друзьями, которых 
у нее много и в Скопине, и в 
Рязани. Остальное, читате-
ли, вы уже знаете.

Людмила Трухина
фото автора

рОмаН игОлкиН, 
гВардии  

ПОдПОлкОВНик ВдВ:

– мы всегда идем вперед. 
Нас не остановить. и, как 
сказал Верховный главно
командующий Президент 
Владимир Владимирович 
Путин, мы эту специальную 
военную операцию доведем 
до конца. и все ее задачи 
выполним. если ваша под
держка будет, нам никакие 
препятствия не страшны. мы 
горы свернем – лишь бы вы в 
нас верили! 

ПРяМая РеЧь 

СеРгей зВОНцОВ И егО ВРеМя

роты для отправки на фронт. 
Где-то в середине августа 
приехал представитель Там-
бовского пехотного училища 
старший батальонный комис-
сар набирать курсантов в это 
училище, в которое я и был 
зачислен...»

кРаСНая зВезДа
В Польше взводу Сергея Звон-
цова приказали занять высо-
ту. Примкнули воины штыки к 
карабинам – и вперед! Коман-
дир, конечно, впереди. Взвод 
вгрызался в землю, отвоевы-
вая метр за метром у против-
ника. Даже речушку какую-то 
польскую пришлось вброд пе-
реходить. И за полдня где-то 
километров на пять продви-
нулись и высотку взяли. Тут 
Сергея и ранило. Разрывной 
пулей в руку. За тот бой лей-
тенант Сергей Терентьевич 
Звонцов получил свой второй 
орден Красной звезды.

Ну а первый был чуть 
раньше, в 1943 году. Пришла 
тогда часть, где служил Звон-
цов, на новое место – городок 
Ливны, что в Воронежской 
области. Противник непода-
леку. Но где? А скоро ведь на-
ступать... 

Командование самых 
смышленых и определило в 
разведку. Выбор пал на взвод 
Звонцова. А солдаты тогда 
здорово устали – после пеше-
го перехода, да еще в метель! 
Обозы с продовольствием не 
успевали за наступавшей ар-
мией. Звонцов не растерял-
ся, приказал по утру конины 
настругать – и в котел. Лоша-
дей-то артиллерия положила 
достаточно, лишь выбирай 
себе провиант по вкусу и на-
строению.

И только солдатики по кус-
ку мяса себе из котла вытащи-
ли, а сухари — из вещмешка, 
как прибегает посыльный:

– Товарищ лейтенант, Вас 
в штаб!

Идут они в разведку. Кило-
метра три проползли – нико-
го. Чуть дальше нос сунули – 
тут фрица и увидели. Наши за-
легли, а потом приняли огонь 
на себя, чтобы уж точно все до 
последнего орудия увидеть и 
нанести на карту. Ну тут раз-
рывная пуля в ногу лейте-
нанту нашему и угодила. Пе-
ретянул он рану, донесение 
написал, отправил связного 
к командованию. А потом и 
самого Звонцова в медсанбат 
потащили, где он недели две 
и провалялся. Через Грязи, 
Мичуринск, Ряжск попал он 
в госпиталь в Рязань. 

аННуШка
 Военное Кораблино наше, 
где находился эвакогоспиталь 
№ 3045 и куда Звонцов попал 
после последнего ранения, он 
как сейчас помнит. На стан-
ции их ждали врачи и сани-
тары. Школа-госпиталь была 
совсем рядом, поэтому отпра-
вились все пешком. Школа с 
ее окнами в полнеба. Класс и 
койка прямо напротив учи-
тельской, где он дневал-ноче-
вал-долечивался.

В фойе была небольшая 
сцена, стоял там рояль. Дава-
ли кораблинцы концерты ху-
дожественной самодеятель-
ности, и пела романсы мед-
сестра Аннушка Столярова. И 
танцы – здесь же, в фойе, под 
баян деда Сережи Стрекало-
ва. До сей поры звучит в ушах 
прощальный вальс 25 апреля 
1945 года, когда он, едва каса-
ясь своей Аннушки, кружил ее 
до одури в голове, глядя в ог-
ромные голубые глаза и шеп-

ча нежное, незабвенное:
– Я люблю тебя, Анна! Я 

люблю тебя! Я буду с тобой 
навсегда!

Аннушка лишь печально 
улыбалась – война же... Вся-
кое может случиться. И вот 
спустя два месяца мчался 
старший лейтенант (уже как 
работник одного из райвоен-
коматов Смоленской облас-
ти) к невесте своей, к люби-
мой и единственной.

…Вот и станция Чемода-
новка, где ему надо было бы 
сойти. Рядом, в Никитине, 
жили родители Аннушки. Но 
поезд промчался мимо. Не 
остановился он и в Корабли-
не. Что делать? Лихой парень 
Сергей, когда поезд чуть сба-
вил ход, спрыгнул. Сбежал по 
крутой насыпи и остался один 
на один со звездами и травой-
муравой, где стрекотали куз-
нечики. 

СВаДьБа
Около полуночи он все же по-
пал в Никитино. Где-то лени-
во перебрехивались собаки. 
Но в окнах домов горел свет: 
в колхозе только-только за-
кончилось отчетное собра-
ние. Сергей остановил иду-
щую ему навстречу супружес-
кую пару:

– Вы не подскажете, как 
найти мне дом Столяровых? 

– А зачем это тебе? – уди-
вилась женщина, пытливо 
всматриваясь в незнакомого 
военного. – По какой такой 
надобности понадобились 
тебе Столяровы?

– Да вот к невесте своей, 
Аннушке, еду...

Будущие тесть Николай 
Петрович и теща Ульяна Алек-

сандровна (а это были они) 
так и остолбенели. Минуты 
две в себя прийти не могли. 
А потом заполошились:

– А ну заходи в дом! Эй, 
дочка, к тебе тут жених при-
ехал!

И назавтра, 1 августа, была 
свадьба. Собралась вся много-
численная родня, гости. Пес-
ни, пляски до упаду... Словом, 
все как у людей.

И до последнего дня Анны 
Николаевны праздновали 
они, дети (а их двое у Звонцо-
вых), внуки каждую годовщи-
ну этой свадьбы.

– Вообще-то маму мою 
не Анной зовут, а Антой. – 
Татьяна, дочь Звонцовых, 
чуть волнуясь, смотрела ку-
да-то в сторону. – Анта Ни-
колаевна. В сельсовете при 
рождении так и записали. 
Никто сразу не хватился, а 
когда паспорт стали выда-
вать, смотрят – Анта... Вот 
из-за этой буквы, наверное, 
и твердость характера у моей 
мамы необычайная. У нас 
она заглавной в семье была. 
И когда работала в Кораб-
линской больнице, свой ха-
рактер проявляла. Работала 
последние лет пятнадцать 
патронажной сестрой в де-
тском отделении. Прививки 
там всякие, уколы – с утра и 
до ночи на ногах.

Сергей Терентьевич Звон-
цов согласно кивал головой: 
все так, все верно. О себе же 
– ни слова. Боевой командир 
после войны и в военкомате 
поработал (там, в Смоленской 
области, у них мой однокаш-
ник Сашка Звонцов и родил-
ся). Сашка в Рязани на одном 
из заводов трудился. А после 

Сергей Терентьевич приехал 
в Кораблино. Анна настояла. 
Работал на нефтебазе, комби-
нат строил. А когда пустили 
первую очередь, попросился 
в отделочное производство, в 
шлихтовку. Оттуда и на пен-
сию ушел.

ВРеМя –  
СОБИРать каМНИ
Однокомнатная квартирка у 
Сергея Терентьевича на пя-
том этаже. Пока забрался – 
дух вон. Старый вояка чуть 
улыбнулся:

– А это с непривычки. Доч-
ка, правда, говорит: «Давай, 
папа, поменяемся на пер-
вый». А я несогласный, для 
здоровья ведь полезно. Вот и 
по утрам обязательно свой го-
род обхожу. Утром ему гово-
рю: «Здравствуй, мой милый 
город, я тебе бесконечно рад!» 
И, честное слово, жить после 
этого хочется, и ноги провор-
нее идут.

Вы думаете, это я за Сер-
гея Терентьевича сейчас 
рассказываю? Да ничуть не 
бывало. Это говорил он сам 
и его время. Это кричали, 
жгли строкой пожелтевшие 
странички его дневника, где 
он все сказал о победивших. 
А последние строчки в том 
дневнике такие: «Вам, моло-
дым, мы оставляем хорошее 
наследство: нашу Родину в 
расцвете творческих сил. Бе-
регите ее наследство...»

Ох, мудрые были те его 
слова!

Юрий Харин
Кораблинский район

Фото из Кораблинского 
краеведческого музея

Из ДНеВНИка СеРгея 
зВОНцОВа
«1941 год... 10 июля при-
шли повестки призывникам 
1922–1923 годов рождения. 
И мы, призывники, в ночь на 
11 июля поехали на подводах 
в райвоенкомат. Ехали часа 
четыре. Военкомат в эти дни 
уже размещался в лесу, ибо в 
районном центре было уже 
нельзя работать, немецкие са-
молеты обстреливали и днем 
большое скопление людей. 
Приехали мы в военкомат 
примерно часов в 6 утра.

…Поручили вести нашу 
колонну (примерно 2000 че-
ловек) одному командиру 
запаса. Железной дорогой 
ехать было уже невозможно 
в связи с ближними боями 
с противником. И вот наша 
колонна тронулась в путь. 
Отошли, вернее, только вы-
шли из леса в открытое поле, 
как нас обстрелял фашист-
ский самолет. Командир нам 
дал команду «ложись!», этим 
мы спаслись, потерь не было. 
Мы не были ни обмундиро-
ваны, тем более не принима-

ли присягу. Мы продолжили 
свой путь через Смоленскую 
область, через районные цен-
тры: Кисловский, Починок. 
Здесь опять нашу колонну 
бомбили немецкие самолеты. 
Страху, конечно, было, но мы 
сумели разбежаться под раз-
ные укрытия. Мы переходили 
железную дорогу Смоленск–
Рославль. Это было 13 числа, 
в это время были сильней-
шие бои за Смоленск. Все же 
нам удалось уйти дальше на 
восток. Потом наш путь шел 
через Сухиничи, Козельск – 
это уже Калужская область. 
В Козельске был в то время 
пункт предварительного сбо-
ра военнообязанных. Нас там 
только покормили, а путь ле-
жал дальше в Белев Тульской 
области и до Орла. И так вы-
шли мы из Мстиславля Мо-
гилевской области 11 июля и 
пришли в Орел где-то 29–30 
июля... В Орле уже нас пог-
рузили в товарные вагоны и 
привезли в г. Курск. Распо-
ложились в большом лесу... 
Здесь была запасная бригада, 
которая готовила маршевые 
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Н едавно прошли дни открытых дверей сра-
зу в нескольких вузах Рязани. Впереди 

еще несколько подобных акций. Старшеклас-
сники, потенциальные абитуриенты, приходи-
ли знакомиться с теми возможностями, которые 
могут им дать учебные заведения. Невоору-
женным глазом было видно, что большим ус-
пехом пользуются инженерные специальности 
самого разного направления. 

Никакого дисбаланса здесь нет. В здоровой экономи-
ке именно инженеров должно быть больше, чем пред-
ставителей других профессий, поскольку именно на 
таком уровне сейчас находится техногенная часть че-
ловеческой цивилизации. Практически всю историю, 
со времен неолита, когда люди впервые начали жить 
оседло, наблюдалось разделение труда и упор на про-
изводство. Конечно, вплоть до начала XX века подавля-
ющее большинство населения даже в самых развитых 
странах мира было сельским и занималось работой на 
полях и фермах. Как только на село пришла моториза-
ция и частичная автоматизация при помощи первых 
тракторов и примитивных доильных аппаратов, сразу 
же началась лавинная урбанизация, то есть массовый 
переезд в города. Именно здесь больше требовались 
рабочие руки для дальнейшего развития промышлен-
ности. И ничего нового в этом нет. Первый, по мнению 
археологов, город в истории, который именуется Ие-
рихон 1, основанный около 11 тысяч лет назад в паре 
километров от современного, создавался именно как 
большая крепость для защиты мастеровых и их мастер-
ских, кузниц от набегов врагов. Там же семьи самых 
первых представителей примитивной промышленнос-
ти и инженерии компактно проживали. Именно тог-
да появилось понятие многоэтажного строительства, 
планировки улиц и многого другого. 

Шло время, и в какую бы отрасль жизни ни приходи-
ла инженерная мысль, она резко повышала производи-
тельность труда. Но не всегда вместе с тем повышались 
и его объемы. В итоге у людей высвобождалось время от 
хозяйственных дел, оно направлялось на что-то другое. 
Это послужило главным фактором постоянного «раз-
гона» прогресса. И сейчас он происходит с невиданной 
скоростью. При этом за счет автоматики и роботизации 
везде, где только можно, рабочих и техников требуется 
все меньше, а инженеров и разработчиков – все больше. 
Формируются новые направления работы, которые тре-
буют «молодых мозгов» с неординарным мышлением.

На заре становления экономики как науки один из 
итальянских мыслителей и соавторов концепции буху-
чета Антонио Серра сказал: «Если вы хотите понять, ка-
кой из двух городов богаче, посмотрите на количество 
профессий, которыми владеют его жители. Чем боль-
ше профессий, тем богаче город». Но это разнообразие 
должно сводиться не только к реальному сектору эко-
номики, который занимается производством востре-
бованных товаров и услуг, но и к той его части, кото-
рая обеспечивает именно материальное благополучие. 
Если в городе проживают разнообразные профессио-
налы, но только в области наук или искусств, то такой 
населенный пункт неизбежно становится сателлитом 
другого, более развитого с точки зрения производства 
именно товаров города. Кстати, такой же принцип соб-
людался в экономике Советского Союза, где абсолют-
ное большинство выпускников всех вузов были имен-
но инженерами. Это важно в условиях санкционного 
давления, которое происходит и теперь.

Инженерные профессии предполагают невероят-
ное разнообразие, и все они сводятся к производству 
именно материальных благ. Таким образом, не только 
благополучие, но и независимость города, а также го-
сударства зависит от подготовки инженеров. Казалось 
бы, у нас с этим все хорошо. Но есть ряд существенных 
недоработок, которые необходимо исправить в самое 
ближайшее время. И в первую очередь это касается 
системы преподавания точных наук в школе. По мне-
нию многих преподавателей университетов, эта систе-
ма сейчас не выдерживает никакой критики, а тексты 
учебников категорически не дружественны к тем, кто 
только постигает эту дисциплину. Желательно, чтобы 
школьный курс вызывал живой интерес, был понятен 
и повышал сложность постепенно. Хорошим примером 
могут стать учебники 50-х годов, написанные, кстати, 
теми, кто в свою очередь обучался в царских гимназиях 
и имел доступ к высококлассной педагогике.
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ООО «Газпром ПХГ» извещает о проведении открытого аукциона 
по реализации объектов движимого имущества

Имущество продается через электронные торги.
Организатор торгов: ООО ЭТП ГПБ https://etp.gpb.ru/
Контактные телефоны: 8-800-100-66-22; 8 (812) 613-18-78
Предмет продажи: автотранспортные средства в количестве 9 единиц, рас-
положенные в Ленинградской, Рязанской, Калининградской и Калужской обл.
Подробная информация об имуществе: https://etp.gpb.ru/
Дата проведения торгов: 21 марта 2023 года в 11:00 (время московское).
Дата начала приема заявок: 17 февраля 2023 года с 11:00 (время московс-
кое).
Дата окончания приема заявок: 17 марта 2023 года до 18:00 (время московс-
кое).
Начальная цена предмета торгов: 3 496 000 рублей 00 копеек, кроме того НДС 
20%. 

Полный текст извещения на сайте в сети Интернет: http://etpgpb.ru

ООО «Газпром газомоторное топливо» извещает о проведении торгов 
(аукциона) в электронной форме на право заключения договора купли-

продажи имущества.

Собственник: ООО «Газпром газомоторное топливо»
Организатор торгов и порядок подачи заявок: ООО ЭТП ГПБ, https://etp.gpb.ru
Контактные телефоны: 7 (495) 277-00-57 (доб. 21-669)
Дата проведения торгов: 15.03.2023 в 11:00 (МСК).
Дата начала приема заявок: 10.02.2023 с 12:00 (МСК).
Дата окончания приема заявок: 13.03.2023 до 18:00 (МСК).
Предмет продажи: имущественный комплекс, расположенный по адресу: Ря-
занская область, Сасовский район, г. Сасово, ул. Шацкая, 104.
Начальная цена: 5 828 000,00 рублей, кроме того НДС.

ООО «Газпром газомоторное топливо» извещает о проведении торгов 
(аукциона) в электронной форме на право заключения договора 

купли-продажи имущества.

Собственник: ООО «Газпром газомоторное топливо»
Организатор торгов и порядок подачи заявок: ООО ЭТП ГПБ, https://etp.gpb.ru
Контактные телефоны: 7 (495) 277-00-57 (доб. 21-669)
Дата проведения торгов: 15.03.2023 в 11:00 (МСК).
Дата начала приема заявок: 10.02.2023 с 12:00 (МСК).
Дата окончания приема заявок: 13.03.2023 до 18:00 (МСК).
Предмет продажи: имущественный комплекс, расположенный по адресу: Ря-
занская область, г. Рязань, Голенчинское шоссе, 21.
Начальная цена: 7 931 200,00 рублей, кроме того НДС.
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Помощь делом 
ТРЕТИЙ ВОЛОНТЕРСКИЙ ОТРЯД ИЗ РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗАСТУПИЛ НА ВАХТУ В ОДНОЙ ИЗ БОЛЬНИЦ ДНР 

В олонтеры «Единой 
России» отравились в 

командировку из Рязани 
в минувшую пятницу. С 
собой они взяли гумани-
тарный груз с лекарства-
ми, постельным бельем, 
средствами личной гигие-
ны и предметами первой 
необходимости. 

Прибывшая группа сме-
нила других рязанских во-

лонтеров, которые на про-
тяжении двух недель помо-
гали врачам ухаживать за 
пациентами и ранеными 
бойцами. 

В третьем волонтерском 
отряде пять человек – три 
женщины и двое мужчин. 
В их числе – уроженец За-
порожья Максим Воробь-
ев. В Рязань он переехал в 
2014 году. Когда узнал, что 
есть возможность отправить-

ся на Донбасс в качестве во-
лонтера и оказывать помощь 
медикам, решил присоеди-
ниться к инициативе. В ко-
манде – депутат из Новоми-
чуринска Елена Савельева. 
Она уже второй волонтер из 
Пронского района, отбываю-
щий на Донбасс. 

Среди провожающих 
очередную группу волон-
теров «Единой России» в 
командировку была депу-

ТВОРЧЕСТВО ОБЩЕСТВО

ДЕНЬ НАДЕЖДЫ И СВЕТА 
Блики солнца морозны. 
Версты лихо летят. 
И мещерские сосны 
ратным строем стоят. 

Нет былых потрясений. 
Наша встреча близка. 
По дороге осенней 
еду к сыну в войска. 

Все успеет он, даже 
подшутить надо мной, 
о ребятах расскажет 
и про свой позывной. 

Дым вспорхнет сигаретный. 
Постою, посмотрю. 
И вздохну незаметно: 
«Жаль, что я не курю». 

Вспомню верные строки 
о высоких крылах. 
Эти годы жестоки  
да развеются в прах!  
День надежды и света. 
Наша встреча близка!  
Вечна доля поэта. 
Еду к сыну! 
В войска! 

Ноябрь-декабрь 2022 года
Владимир Хомяков, 

Сасово

тат облдумы, врио руково-
дителя общественной пар-
тийной приемной Елена 
Синица. По ее словам, в 
приемную каждый день об-
ращаются жители города и 
области, желающие стать 
волонтерами, конкретными 
делами помогать жителям 
новых российских террито-
рий и участникам СВО. Еле-
на Синица сама в качестве 
волонтера работала в одной 
из больниц ЛНР и не понас-
лышке знает, как там нужны 
помощники. 

– Нужна любая волон-
терская помощь, любые сво-
бодные руки. Там нам очень 
рады, хорошо встречают и с 
благодарностью принимают 
нашу помощь, – сказала Еле-
на Синица и добавила, что 
практика отправки в новые 
регионы волонтеров и гума-
нитарной помощи будет про-
должена. 

Перед отправкой неко-
торые волонтеры проходят 
на базе Рязанского медуни-
верситета краткосрочные 
курсы, во время которых 
осваивают навыки оказа-
ния первой медицинской 
помощи.

Добавим, что сводный от-
ряд волонтеров отправился 
на Донбасс по поручению гу-
бернатора Рязанской области 
Павла Малкова. 

Людмила Иванова 

Свобода, достаток, традиции
В СЕЛЕ ИЖЕВСКОЕ УМЕЛИ СОХРАНЯТЬ ЭТИ ЦЕННОСТИ И ГОТОВЫ ДЕЛИТЬСЯ ОПЫТОМ

Р ассматривать ста-
ринные фотографии 

интересно всегда: дру-
гой быт, другие лица... 
А если снимки еще и по-
казывают жизнь ваших 
предков, любопытство 
только возрастает. Не зря 
говорят, что дети больше 
следуют примерам роди-
телей, нежели их словам. 
Поэтому фотографии 
оказываются не только 
ценным свидетельством, 
но и честным рассказом 
о жизни предыдущих по-
колений. Кадры, сделан-
ные фотографом Иваном 
Филатовым в конце XIX – 
начале XX веков, легко 
изучать: они показывают 
традиции, будни и праз-
дники его родного села 
Ижевское в подробнос-
тях. И дают современным 
исследователям массу 
пищи для размышлений.

Сохранением и изучени-
ем архива талантливого фо-
тографа-самоучки занима-
ются ижевские краеведы Ни-
кита Гирин и Андрей Мерку-
нов. Они периодически про-
водят для жителей региона 
просветительские встречи. 
Очередная такая лекция со-
стоялась в Центральной го-
родской библиотеке имени 
С.А. Есенина.

Гостями стали как студен-
ты, так и взрослые поклонни-
ки истории и краеведения. 
Изучать фотографии понра-
вилось всем: авторы так по-
добрали снимки и снабдили 
каждый такими подробны-
ми и ироничными коммента-
риями, что оторваться было 
невозможно. Тем более что 
Ижевское второй половины 
XIX века – довольно самобыт-
ное село: местные крестья-
не выкупили сами себя у по-
мещика за 30 лет до отмены 
крепостного права, хорошо 
зарабатывали как бондари, 
строили дорогие и красивые 
каменные дома, выписывали 

Подобные постановочные фото Иван Филатов делал в своей студии: 
у всех одинаковый фон, по которому исследователи определяют автора

Краевед Никита Гирин рассказывает 
об особенностях фототехники, которая позволяла 

делать снимки высочайшего качества

Узнать больше об истории села 
Ижевское и посмотреть фото-
архив можно в группе «Дом Фи-
латова» ВКонтакте (12+)

Михаил 
СКРИПНИКОВ

КОРРЕСПОНДЕНТ

СТРАТЕГИЧЕСКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

РОКОВОЕ ВРЕМЯ
Настало в мире 
роковое время:
Осатанев в безбожии и зле, 
Объединилось 
дьявольское племя
Против России 
в битве на земле.

Но наш народ един 
на поле битвы
(в России нет понятий «наш», 
«не наш»),
В сердцах бойцов 
сливаются молитвы
В бою «Аллах Акбар» 
и «Отче наш».

Ведь в нас живет дух прадедов 
и дедов,
В бою которым был неведом 
страх.
Всех предков достославные 
победы
Поныне в наших песнях 
и сердцах.

И пусть страшится враг 
российской силы –
Мы одолеем 
дьявольскую рать.
Божественный, сакральный 
смысл России –
Извечно мир от нечисти 
спасать!

Валерий Хлыстов

ЛЕНТОЧКА
Нашим дочкам атласные 
ленточки
Я вплетаю в косички, любя. 
Помни, милый, что три твои 
девочки
Ждут домой невредимым тебя. 
 
Ты пришли долгожданную 
весточку, 
Нам надежду святую даря, 
За околицей алую ленточку
На луга уронила заря. 
 
Каждым вдохом моим, каждой 
клеточкой 
Ты от вражеской пули 
храним, –
Днем и ночью с тобой я «за 
ленточкой»
И душою, и сердцем своим.

Ольга Козловцева

в хозяйства племенных жи-
вотных из Европы... Все это 
видно в фотохронике Ивана 
Филатова. Так, на коллектив-
ном снимке с сельской свадь-
бы можно разглядеть не толь-
ко парадные костюмы и мун-
диры, но и лавку местного 
купца Алфутова с рекламой 
развесного чая. Фотограф с 

одинаковым интересом сни-
мал сельские праздники и 
торжества «первых лиц» села, 
крестные ходы и полевые 
работы, улицы и величест-
венные храмы. Завершается 
внушительная коллекция в 
30-е годы XX века: автор до 
последних дней жизни за-
печатлевал, как менялось 

Ижевское с приходом совет-
ской власти.

В завершение Никита Ги-
рин и Андрей Меркунов пока-
зали всем принципы работы 
старинного фотоаппарата и 
поделились планами по созда-
нию в Ижевском «Дома Фи-
латова». «Здание выкуплено, 
теперь его нужно ремонтиро-
вать и реставрировать. Пла-
нируем собрать на это средс-
тва с помощью краудфандин-
га: хотим, как и наши предки, 
сделать все своими силами, – 
отметил Никита Гирин. – Па-
раллельно мы продолжаем 
водить экскурсии, рассказы-
вать о проекте в социальных 
сетях и проводить лекции». 
Следующая встреча заплани-
рована на весну, причем кра-
еведы надеются провести ее в 
вечернее время, чтобы прий-
ти смогло как можно больше 
слушателей.

Татьяна Кармашова
Фото автора

В дорогу, от мам и от книжек,
Простимся. Надолго ль? 
Как знать…
Как много подросших 
мальчишек
Идут за Донбасс воевать.
Идут за колонной колонна,
А сколько обратно придет?
Молчат на войне телефоны,
Когда говорит миномет.
А мы, как и прежде зависим
От долгого слова извне,
Летят треугольники писем
Как память о прошлой войне. 

***
Простите нас, что мы сидим
По вечерам на кухнях теплых,
Пьем чай и что-нибудь едим,
И видим мир в цветные стекла.
Мы веселимся и поем,
И на концерты ходим часто,
То спад эмоций, то подъем,
Но больше нет былого счастья.
Мы здесь, на мирной стороне,
Но дело, видимо, такое –
Пока ребята на войне,
У нас – лишь видимость покоя.

Татьяна Бочарова

Следующий номер «Рязанских ведомостей» выйдет 1 марта
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